
EL 70% DE LOS JÓVENES QUE ENTRARÁ A LA UNIVERSIDAD SON HIJOS DE 
CHILENOS QUE NO TUVIERON ESA POSIBILIDAD 
El Presidente Lagos salió al paso de las críticas respecto de diferencias en la calidad de 
la educación que reciben jóvenes de distintos estratos socioeconómicos. 
El Mandatario agregó que la Reforma Educacional busca acortar las diferencias 
existentes. “El 75% de los establecimientos subvencionados tiene jornada escolar 
completa, pero nosotros sabemos que el mundo de hoy la diferenciación comienza 
cuando el niño es pequeño”, afirmó. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó que el 70% de los jóvenes que 
este año entrará a la universidad son hijos de padres que no tuvieron la oportunidad de 
seguir estudios superiores. "Si leo la prensa hoy quedo deprimido, pero lo que no dice la 
prensa hoy día es que este año, por primera vez, el 70% de los jóvenes que van a estar 
en la universidad tienen padres que jamás han estado en la universidad. ¿Cómo está 
eso? ¿Cómo era doce años atrás?", sostuvo el Mandatario en la inauguración del 
encuentro que reúne a las directoras nacionales de Prodemu, que vivió su jornada de 
apertura en el palacio de La Moneda. 
 
En la ocasión, agradeció el compromiso de las mujeres que participan en esta instancia a 
lo largo del país y las instó a seguir colaborando en las distintas iniciativas impulsadas 
por el Gobierno en el combate a la pobreza. "Es importante que podamos avanzar más 
rápido con la fuerza de cada una de ustedes, con lo que ustedes hacen cotidianamente y 
no me cabe duda de que podemos mejorar mucho más las tareas que hacemos todos los 
días si podemos tener una interacción más positiva de lo que ustedes ven en terreno y lo 
que sale desde acá", manifestó. 
 
Además, el Jefe de Estado salió al paso de las críticas que afirmaban que los jóvenes de 
los establecimientos públicos y municipalizados obtuvieron puntajes inferiores a los de 
colegios privados en la Prueba de Aptitud Académica. "Años atrás la prueba la daban 90 
mil jóvenes y ahora la dan 180 mil. Y, claro, en el año 90 había 200 mil jóvenes en la 
universidad y en el 2003 habrá 460 mil. De 200 a 460 mil. Ese es el salto", afirmó. 
 
Luego añadió que el Gobierno ha mantenido una política educacional clara y que parte 
de esta política es la entrada en vigencia de la Reforma Educacional y la Jornada 
Escolar Completa. "El 75% de los establecimientos subvencionados tiene jornada 
escolar completa, pero nosotros sabemos que el mundo de hoy la diferenciación 
comienza cuando el niño es pequeño. Lo he dicho muchas veces: los niños en Chile 
nacen iguales y son iguales hasta los 18 meses. A partir de los 18 meses empiezan a 
diferenciarse según van o no al jardín infantil". Al respecto, agregó que aquellos que no 
tienen estas posibilidades llegan a primero básico con menor capacidad de competir con 
sus compañeros, "¿y quiénes no van? No van los niños del ámbito rural, no van los 
niños más modestos y más pobres", sentenció. 
 
El Presidente Lagos sostuvo también que la reforma educacional requiere de un proceso 
más largo y de mucha convicción, "de manera que me salto el debate menor de que el 
rendimiento educacional se mide por conocimientos y aptitudes y no por la Prueba de 
Aptitud Académica". 
 
Más tarde, el Jefe de Estado explicó que gracias a la Jornada Escolar Completa, el 
currículo de los establecimientos del sistema público cuenta con 200 horas más que 
hace diez años, y añadió que en estos colegios no se discrimina a los estudiantes. Puso 



como ejemplo el Instituto Nacional, colegio donde estudió, y afirmó que "cuando usted 
tiene un colegio público que puede elegir –yo vengo de uno de esos, el Instituto 
Nacional-, lo elige. Si tiene mil postulantes, y dicen que entran 100, no es raro que le 
vaya como le va. Los profesores, todos importantes, los mejores puntajes. Entonces, que 
no nos saquen al pizarrón por las cosas en las cuales nosotros sabemos lo que estamos 
haciendo y haciéndolo bien". 
 
Asimismo, el Mandatario se refirió a las distintas iniciativas impulsadas por el Gobierno 
en las cuales la labor de Prodemu ha sido fundamental, como el programa Chile 
Solidario, que ha incorporado a más de 50 mil familias que viven en la extrema pobreza.  
 
En otro ámbito, el Presidente Lagos sostuvo que todo lo que se ha hecho en estos tres 
años permite mirar de manera más optimista el futuro. "Porque el tema de fondo es qué 
tipo de país, qué tipo de sociedad queremos construir. (…) Entonces queremos políticas 
públicas que hagan que el país crezca, que signifiquen más empleo, pero también que 
Chile sea más justo, más equitativo. No queremos avanzar y que se nos estén quedando 
atrás segmentos de la sociedad a quienes el avance no les llega". 
 
Finalmente, el Mandatario reiteró su confianza en la unidad de la Concertación, y 
afirmó que no tiene dudas de que si se hace un buen trabajo en los años que restan de 
gobierno, "vamos a tener una coalición cuya obligación es mirar al futuro más allá del 
2006. A partir de lo que hemos hecho, como lo hemos hecho bien, tenemos la 
legitimidad para volver a golpear la puerta porque queremos construir un país que sea 
un poquito mejor". 


